

FEU LE R. P. JOSEPH-CHARLES CAMPER, O. M. I.

Le 8 mai est décédé au Fort-Alexandre, dans l'une des missions indiennes du Manitoba, le R. P. Joseph-Charles Camper, Oblat de Marie Immaculée. Pendant près d'un demi-siècle le vénéré défunt a travaillé avec un zèle inlassable au milieu des enfants des bois qu'il aimait d'un amour de prédilection. Quoiqu'il ait occupé des postes importants au sein de sa communauté, même à deux reprises celui de vicaire des missions du diocèse de Saint-Boniface, son cœur demeura toujours au milieu de ses chers Indiens et il trouvait très souvent le moyen d'aller les visiter et leur prêcher la parole de Dieu. Les quinze dernières années de sa vie furent consacrées exclusivement à ce ministère, dans l'exercice duquel il est mort. La Providence, pour combler des désirs sans doute depuis longtemps caressés, a permis qu'il dorme son dernier sommeil dans l'une de ses chères missions. La crue des eaux, à cette époque de l'année, n'a pas permis que ses restes mortels fussent apportés au cimetière de la communauté à Saint-Charles, près de Winnipeg. Ils ont été inhumés dans la mission de Fort-Alexandre le 10 mai.

* * *

Joseph-Charles Camper était un enfant de la Bretagne, de cette terre généreuse qui fit voir au monde de si héroïques dévouements et où se conserve toujours intacte la tradition d'une foi vive. Il naquit à Morlaix, au diocèse de Quimper, le 27 janvier 1842. Il appartenait à une famille nombreuse. L'aîné de ses frères, François-Marie, mourut en odeur de sainteté le 19 janvier 1856 au scolasticat de la Congrégation des Oblats de Marie Immaculée, à Notre-Dame de Montolivet, dans le territoire de Marseille. Mgr de Mazenod, qui avait été le témoin de sa vie édifiante et de sa mort précieuse, voulut que sa biographie fût écrite pour l'édification commune.

« Notre pensée, en écrivant cette Vie, » expose l'auteur dans la préface, « a été de présenter comme un cours complet de la vie religieuse en action. Les vertus cachées d'une âme d'élite, qui fait des progrès continuels dans les voies du Seigneur, sont racontées avec détail, et nous espérons que, si elles n'offrent pas le genre d'intérêt qui résulte de faits extraordinaires, elles n'en seront pas moins un grand sujet d'édification. . . . Ecolier, séminariste, religieux, Camper